

PRECIO

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Correo de ayer.**

Madrid 20 de febrero.

LA INSURRECCION CARLISTA.

Las noticias del Norte que publica la Gaceta, no ofrecen interés alguno. El gobernador militar de Santander da conocimiento de que el general en jefe continúa en Castro, y en sus inmediaciones y avanzadas entre Onton y Somorrostro las fuerzas del ejército, siguiendo un fuerte temporal.

La noticia mas importante entre las que publica la Gaceta de dicho día referentes á la insurreccion carlista, es la de la entrada por sorpresa de las facciones Segarra y Vallés en Vinaroz, noticia que ya conocen nuestros lectores. El parte que el capitán general de Valencia dirigió al ministro de la Guerra, dice así:

«Por oficio de los comandantes de los vapores «Colon» y «San Antonio» al de Marina, que he visto, me he enterado de la sorpresa y toma de Vinaroz por los carlistas, quedando su guarnicion, compuesta de unos 200 hombres de carabineros, Mérida y Castrejana, prisionera con el coronel Navarro, comandante militar, despues de seis horas de fuego; atribuyéndose la tracion á un sargento de móviles de la compañía de Cher, que les abrió la puerta de Cáliz.»

Es de notar que ámbos vapores estuvieron el mismo 17 de madrugada en Vinaroz comunicando con el comandante de Marina; salieron á vigilar la costa, y cuando volvieron sobre el puerto se encontraron ya la poblacion tomada por los carlistas. El ataque fué simultáneo por las facciones Segarra y Vallés fuera, y muchos individuos pertenecientes á estas que habian entrado ántes en el recinto.»

La pérdida de Vinaroz ha causado mucha impresion en la prensa liberal. «El Imparcial» recuerda que esa villa, á pesar de estar situada en terreno llano, no pudieron ocuparla los carlistas en la pasada guerra civil, aun cuando derrotó Cabrera á sus valientes nacionales, que acudieron solícitos en defensa de sus sitiados compañeros de Alcanar en octubre de 1835

«Y fué sangriento aquel combate, espantosa la carnicería, no se dió cuartel y ninguno se rendía. Cuando algun nacional ó soldado, que tambien iba tropa en la columna, se veía solo y cortado por muchos, moria defendiéndose. Allí quedaron tendidos más de 100 brayos; enrojando aquel suelo con su sangre cruelmente derramada; allí murieron como buenos los distinguidos jóvenes Julian Ayguals (D. Joaquin), Ballester, Martí y otros, ornamento y prez de la hermosa villa que les vió nacer.

Rindióse Alcanar, sus valientes defensores, despues de capitular, asegurando su vida y libertad, marcharon á Vinaroz, y el mismo Cabrera les acompañó hasta muy cerca; pero nada intentó contra esta villa, que la defendian bravamente sus hijos, y como sentada á orilla del mar le amparaba nuestra entónces escasa y pobre marina. ¡Cuánto han cambiado los tiempos!»

Respecto á la traicion, que ha facilitado la entrada de los carlistas, dice el mismo periódico:

«Estas sorpresas efectuadas, y no de una manera tan secreta concebidas, porque tienen que saber-

las los que se introducen ántes en la poblacion de acuerdo con alguno de sus vecinos, nunca las han sabido las autoridades liberales, lo cual prueba, ó que es muy difícil el espionaje ó confidencias, que no está debidamente montado, y es el mas indispensable elemento de toda guerra.

Este último extremo es el verdadero: los resortes de la autoridad están gastados por seis años de anarquía, y se hace muy poco, casi nada, por vigorizarlos.

Las demás noticias de la Gaceta se reducen á lo siguiente:

«Aragon.—El capitán general interino manifiesta que en la tarde de anteayer, y á la aproximacion del coronel Despujol, huyó de Valjunquera una partida carlista que trató de ganar las alturas; y perseguida sin tregua, se le hicieron cinco prisioneros armados.

Castilla la Nueva.—La faccion Santés continúa activamente perseguida por fuertes columnas, y mas de cerca por la del general Soria Santa Cruz.

El gobernador militar de Toledo participa la llegada á aquella capital de la fuerza de la Guardia civil conduciendo diez prisioneros, nueve caballos y algunas armas de la faccion Prudencio Rodriguez, derrotada el día 15.»

Del Norte encontramos en la prensa de la tarde algunas noticias que calmarán la ansiedad pública.

Se conocen ya algunos detalles sobre la accion del 15, altamente favorable para nuestras tropas. Las fuertísimas posiciones de Somorrostro estaban defendidas por uno de los batallones carlistas que fueron valerosamente atacados por los dos que componian la vanguardia del general Primo. Los carlistas no pudieron resistir desde el primer momento el empuje de nuestros soldados, que secundados bien pronto por toda la division, desalojaron á los facciosos de todas las posiciones que ocupaban, habiéndose declarado en precipitada fuga, dirigiéndose hácia la derecha. Las pérdidas de los carlistas han sido considerables.

Despues de esto ha habido necesidad de suspender el movimiento por los temporales. Hé aquí las últimas noticias

«Aprovechando la salida del vapor inglés «Asia,» el general Moriones remitió ayer noticias á Santander relativas al ejército del Norte. Las tropas ocupaban las posiciones tomadas á los carlistas; pero el temporal de lluvias continuaba con tal violencia, que era de todo punto imposible intentar operacion alguna.

El general Moriones y el ejército del Norte han hecho estos días algunos movimientos, con objeto de procurar la prosecucion de las operaciones tan pronto como se aminore el fuerte temporal que desde hace unos días reina en aquellas costas.

El general Primo de Rivera con su columna continúa ocupando las importantes posiciones de la Concepcion, siendo creencia general que de hoy á mañana continuarán las operaciones.

Nuestro ejército ha tenido noticias del interior de Bilbao, donde reina una gran animacion, habiéndose celebrado algunas fiestas con motivo de la proximidad de nuestros valientes soldados.

Aunque el temporal que reina en las costas del Norte continúa sumamente violento, ayer pudo la escuadra avanzar á Santoña.

En Castro se embarcaron ayer cuatro compañías que debieron marchar á Santander para proteger la recomposicion de la línea telegráfica, pero que no pudieron realizarlo por el estado del mar.

El general Moriones ha pedido víveres para su ejército y 30,000 pares de alpargatas. Una gran parte de los efectos reclamados se encuentran ya en Santander en disposicion de ser remitidos al general en jefe.

El avance del ejército del Norte sobre Bilbao no se verificará hasta que el general Moriones no cuente con los víveres que ha pedido y el concurso de la marina, que en estos momentos nada puede hacer á causa del temporal.»

Madrid 20 de febrero de 1874.

Al empezar esta carta una hora antes de la salida del correo, el gobierno no ha recibido noticias del Norte que den cuenta de operaciones militares, y si las ha recibido guarda secreto sobre ellas. Pocas veces se ha esperado con tanta ansiedad como ahora el resultado del choque entre el ejército y las facciones, porque todo el mundo comprende que este choque tiene mayor importancia que todos los anteriores.

El temporal debe haber calmado algo, porque los periódicos dan cuenta de haber llegado algunos buques de la escuadrilla á Santoña, lo cual prueba que han salido de Santander, donde tuvieron que refugiarse en un principio.

Los carlistas del Maestrazgo aprovechan la escasez de fuerzas que les persiguen, para dar algunos golpes de mano como el de la sorpresa de Vinaroz, de que da hoy cuenta la Gaceta. Hasta que la nueva reserva esté armada y uniformada y pueda prestar servicio, será muy difícil que la persecucion en Valencia, Aragon y Cataluña sea eficaz, pues es preciso multiplicar mucho las columnas y guarnecer los puntos de mayor importancia, para que sea imposible á los carlistas entrar en ellos y al mismo tiempo sirvan de punto de apoyo á las columnas.

La circunstancia de no haberse ocupado en estos días el Consejo de ministros de asunto alguno relativo á la política, porque las medidas de Guerra y de Hacienda llamaban privilegiadamente su atencion, ha hecho que algunos periódicos crean abandonada por completo la idea del plebiscito. En este punto no hay mas que lo que ayer dije á V. Mientras no se sepa el resultado de la campaña que ha emprendido el general Moriones, y solo en el caso de que este resultado sea feliz, como se espera, el Consejo de ministros no se ocupará de la cuestion política pero esto no indica que haya renunciado al plebiscito ni á ninguno de los proyectos que en los últimos días han sido objeto del exámen de la prensa y bien se comprende que así sea, puesto que mal se puede desechar lo que no ha sido discutido.

Tienen razon á mi juicio algunos periódicos al indicar que el plebiscito responderia principalmente al deseo de unir á la actual situacion el grupo del partido republicano que capitanea el Sr. Castelar, y que si no es el mas numeroso es el mas importante

de dicho partido. A las gestiones que hasta ahora se han hecho para atraerse este grupo, ha contestado siempre el Sr. Castelar, que su protesta contra el golpe de Estado del 3 de enero es una barrera que solo puede derribar la voluntad de la nación, sancionando con su voto, en cualquier forma que sea, lo hecho entonces.

La renovación de ayuntamientos produce serios disgustos en algunas provincias. No es pequeño el ocurrido en Valladolid por este motivo, entre el capitán general Sr. Gonzalez y el gobernador civil Sr. Adam y Castillejo. Este último ha querido renovar la municipalidad é inmediatamente se han presentado en Madrid comisiones, acudiendo en alzada al gobierno contra la determinación del gobernador. Si en todas partes se hiciera lo que se ha hecho en Madrid en este punto, no habría lugar á quejas, que algunas veces, como en el caso presente, se convierten en verdaderos conflictos.

La cuestión del Banco Nacional está suspendida hasta la nueva junta de accionistas, que se verificará el lunes, pero es casi seguro que aprueben el proyecto; pues aunque están muy dispuestos á hacer gran oposición los representantes de los Bancos de provincias, entre los accionistas hay mayoría favorable á la conversión, por mas que los señores Cánovas y Elduayen se hayan agitado algo para hacerla fracasar.

El gobierno, por si peligraba la conversión del Banco de España en Banco Nacional, cuenta con el Sr. Salamanca y otros banqueros relacionados con el de París, para constituir aquel establecimiento.

En los círculos noticieros, donde no todo lo que se dice son misas, corre hoy un extraño rumor. Dícese que el señor Castelar, que ha marchado hace pocos días á Salamanca y Segovia, está en Tablada, tratando con el señor Ruiz Zorrilla, de acuerdo con el duque de la Torre, la unión de los zorrillistas y republicanos de orden, para constituir un partido é imponerse al señor Márto, contra quien se prepara gran cruzada. Dícese que en este plan entra también el señor Rivero; pero yo solo tomo acta de él como un «se dice,» que puede tener algun fundamento.

Segun noticias oficiales recibidas de Santander, un vapor mercante que conducía víveres á Castro para el ejército acaba de naufragar en la travesía, habiendo salido enseguida de Santander el vapor «Pelayo» en la misma dirección cargado de víveres y municiones para las tropas.

A las cuatro y media de esta tarde se ha reunido el Consejo de ministros que continúa á las siete y media, sin que asista á él el general Zavala, cuya ausencia es interpretada en sentido poco favorable á la unión de los ministros.

Dícese que el gobierno proyecta restablecer los títulos de Castilla, sin duda para poder premiar algunos servicios sin aumento del presupuesto de gastos.—P.!

Aun no se sabe cuándo se tratará en Consejo la cuestión que produjo la ida á Cartagena del general Makenna.

El Consejo de ministros ha acordado, á propuesta del de Fomento, que el Banco hipotecario dependa de aquel ministerio.

En el Consejo de ministros de ayer se trató de conceder á la ciudad de Cartagena algunos mas recursos del capítulo de calamidades públicas.

En algunos círculos se ha hablado de la posibilidad de que se reprodujese la idea antigua relativa á la división del mando de Cuba, á fin de dejar al capitán general con menos atenciones económicas y

administrativas y mas amplitud para ocuparse de los asuntos de guerra. Hasta se ha hablado de algun hombre importante como indicado en tal caso para el cargo de gobernador-político de Cuba.

Segun noticias de origen oficial hay ya vestuarios y armamentos Remington en número bastante para organizar los 35 batallones de nueva creación.

Los mandados organizar en los acantonamientos de Madrid, han recibido vestuario y armamento, y en la semana próxima estarán en esta capital y en actitud de entrar en campaña.

Ayer ascendía á 4.240,000 reales lo ingresado en el Tesoro por 424 redenciones del servicio militar en la provincia de Madrid.

En varias provincias han surgido cuestiones y disgustos entre los amigos de la situación, por consecuencia de los ayuntamientos nombrados. Los gobernadores no pueden dar gusto á todos.

Parece que han sido secuestrados por la facción de Santes tres aficionados á la caza, personas de regular posición y muy conocidas en la provincia de Guadalajara, adonde habían ido con objeto de pasar tres ó cuatro días en el campo (*Provincias.*)

Anuncia un colega que ayer se ha dirigido á los gobernadores una importante circular en la que se les dan reglas para la elección de las Diputaciones y Ayuntamientos, y que en dicho documento preside un excelente espíritu.

Mucho nos alegramos de que la «Correspondencia» haya rectificado anoche lo que dijo en su número anterior, sobre los días que invirtió el ilustre príncipe de Vargara en las operaciones que precedieron á la memorable batalla de Luchana en 1836.

De sentir es, sin embargo, que haya rectificado á medias, porque en el estado actual de los espíritus debe manifestarse todo aquello que pueda contribuir á tranquilizarlos. Creemos, por lo mismo, que debiera haber añadido que el príncipe de Vargara tenía un ejército desnudo y hambriento, compuesto solamente de catorce batallones, y poco ménos abandonado por el gobierno, hasta el punto de considerarse como un auxilio eficaz la suma de seis mil duros que se le envió, mientras que los carlistas tenían veinte y cuatro batallones abundantemente abastecidos.

No es, pues, comparable aquella situación á la presente, porque si en tales condiciones se obtuvo un éxito completo, hoy debe confiarse fundamentalmente en el triunfo del general Moriones, contando como cuenta con 28 batallones, 28 piezas de excelente artillería, raciones en abundancia y un cuidado esquisito por parte del celoso ministro de la Guerra, que no perdona, nos complacemos en declararlo así, sacrificio alguno para asistir, en cuanto es posible, á aquel ejército.

(«Epoca.»)

Segun cartas de Santander, fechadas el 17, la vanguardia del ejército ocupaba las posiciones donde en la tarde del 15 había tenido un encuentro con los carlistas.

La goleta «Ligera» había comunicado por el puerto de Ontore con el general Primo de Rivera, y continuaba protegiendo la marcha de esta división.

En el encuentro del 15 los carlistas habían tenido 150 bajas: dícese con referencia á prisioneros que hay entre ellos mucha desanimación, y entre los muertos el hijo de Andéchaga.

A Castro Urdiales había llegado el 15 el general Moriones y acordado con el jefe de las fuerzas na-

vales señor Barcaítegui, las operaciones que en combinación debían practicarse.

Se habían distribuido los cartuchos correspondientes, permaneciendo aquellos en Santander hasta tanto que calme el temporal del NO. que reina.

Nuestro ejército ha tenido noticias del interior de Bilbao, donde reina una gran animación, habiéndose celebrado algunas fiestas con motivo de la proximidad de nuestros valientes soldados.

Encargado el secretario del gobierno civil de Guadalajara de la misión de recoger en Sigüenza y conducir á la capital muchos mozos de la reserva que podían ser llevados por las facciones, la ha cumplido de una manera tan satisfactoria, que el gobernador ha recomendado al señor ministro de la Gobernación la importancia del servicio.

Valencia 21 de febrero.

Al fin, después de cinco años y medio, de haberse abolido los consumos en Valencia, se ha acordado su restablecimiento, aunque con tales tipos y condiciones, que serán tan gravosos como en otro tiempo lo fueron. Ya conocen nuestros lectores el proyecto de encabezamiento de especies de comer formado por la comisión de Hacienda del ayuntamiento y aprobado por este. Pues bien: anoche se sometió á la aprobación de la junta municipal, y no suscitó controversia alguna. Solo dos individuos de la junta votaron en contra.

Una comisión mixta de concejales y asociados quedó encargada de plantear este nuevo impuesto, que se establecerá á la mayor brevedad, desapareciendo el repartimiento municipal, que venía cobrándose hace algunos años, y que no pesaba sobre todos los vecinos, como quiere la ley, sino solamente sobre los contribuyentes por territorial ó industrial.

Este repartimiento solo se ha cobrado hasta fin de diciembre, y como el impuesto sobre el consumo no podrá comenzar hasta el 1.º de marzo, lo mas pronto, el señor Tudela pidió á la junta municipal que autorizase el cobro del repartimiento correspondiente á los meses de enero y febrero, aplicando sus productos exclusivamente á la urgentísima reparación de carreteras; pero este pensamiento encontró oposición, y se suscitó un largo debate, acordándose finalmente autorizar á la comisión mixta para que proponga lo que estime conveniente cuando conozca el resultado de los encabezamientos.

Personas entendidas en el arte de la guerra aseguran que han de ser de muy poca ó ninguna utilidad á los carlistas los cañones de que se han apoderado en Vinaroz. Seis, son, segun ayer digimos, las piezas que había en aquella plaza; dos obuses de á 24 y uno de 16, lisos, de bronce, del antiguo sistema, piezas de plaza que no pueden trasportarse sino con gran dificultad, teniendo para ello el tren necesario, y aun así es imposible sigan las rápidas marchas de las facciones, que huyen por los mas escarpados vericuetos al aproximarse las columnas.

Los otros tres cañones son pequeñas y viejas piezas de hierro, que desde tiempos antiguos se encontraban en Vinaroz, y que para nada sirven actualmente, en que el ejército está provisto de armas de precisión y de grande alcance.

La guarnición de Vinaroz, además de las fuerzas del ejército que menciona la Gaceta, de carabineros, Mérida y Castrejana, la componían unos 200 móviles y sobre 700 voluntarios; es decir, un conjunto de 1.100 combatientes.

NOTICIAS DE CUBA.

El último correo de la Habana nos trae noticias

que alcanzan hasta el 30 de enero.

Habian dejado de ver la luz pública los periódicos ultra-federales la «Unión» y el «Gorro Frigio», con sus ribetes socialistas el primero, y sus puntos de cantonal intransigente el segundo.

Y estos dos órganos de los republicanos no han muerto lo mismo que «La Legalidad», que les precedió en la desaparición de la arena del periodismo, á consecuencia del golpe de Estado del 3 de enero, ni por una disposición gubernativa, no; han muerto por falta de recursos porque al tener que hacer efectivo un pequeño depósito de 500 pesos para responder á las multas que la censura de imprenta imponga, no han contado con medios suficientes para disponer de tan exigua cantidad.

Pocas noticias hay respecto á la insurrección. En el Camagüey y trabajaba mucho para activar la campaña contra los rebeldes el nuevo comandante general don Manuel Portillo.

Otro tanto hacia en la jurisdicción de Bayamo el brigadier D. Joaquín Marín, que se había encargado del mando de aquella estensa é importante brigada.

Unos cuantos rezagados y bandoleros de profesión asaltaron dos ingenios del valle de Trinidad, quemando y robando, según costumbre, y llevándose las dotaciones. El campo quemado escude en tres ó cuatro caballerías de caña, y de las fábricas quemadas pertenece una á Mayaguara y otra á las Lajas, habiendo ardido en una sobre 400 bocoyes de azúcar.

De una carta particular de Gibara copiamos los siguientes párrafos sobre el rudo y glorioso encuentro que tuvo últimamente en aquella jurisdicción el coronel Esponda con doble número de enemigos. Dicen así:

«Los insurrectos intentaron atacar á Maniabon, con objeto de robar ganado de sus potreros; pero la columna del señor coronel Esponda los hizo huir. El 7 del actual aparecieron otra vez los rebeldes en el cuartón de Corralito, y quemaron y devastaron algunos ranchos.

Tan pronto como se tuvo de ello noticia, la mencionada columna, que estaban en Holguín, salió para el punto indicado; mas el enemigo se hallaba emboscado en los Melones, en número de unos mil 500 hombres y en buenas posiciones. No le salió, sin embargo, bien la treta, como con el infortunado Dieguez, pues al entrar en fuego la primera guerrilla—que por su desgracia perdió á tres de sus oficiales y 20 hombres de tropa, se apercibió el jefe de lo crecido de las fuerzas contrarias y dispuso lo conveniente para batirlas y vencerlas.

El fuego empezó á las tres de la mañana y terminó á las cuatro y media de la tarde, disputándose el terreno palmo á palmo.

En este encuentro tenemos que lamentar la pérdida de cuatro oficiales muertos en acción y 16 heridos siendo el total de bajas de ciento y pico.

Los insurrectos han llevado su merecido: todos los informes hasta ahora recibidos están contestes en que han experimentado mayores pérdidas que nosotros, y prueba de ello es que en el campo de la acción se han encontrado 17 muertos que no pudieron llevarse. Sé además por buen conducto que al retirarse nuestras tropas á Jamicun dedicó el enemigo un día entero á retirar é internar sus muertos y heridos en los bosques. El bravo Esponda salió herido en la punta de la nariz, pero afortunadamente su herida es leve.»

(De «Las Provincias»)

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES de los diarios de Valencia.

Madrid 21.

Un telegrama recibido de la Habana da cuenta de un importante encuentro que ha tenido lugar en

Naranja entre una división de 5,000 españoles y 5,000 insurrectos. Después de siete horas de combate, los insurrectos se retiraron en derrota. Ignóranse sus pérdidas. Las de la tropa consisten en 50 muertos y 180 heridos.

La Asamblea francesa ha rechazado el impuesto sobre los billetes de bancos.

La circular del duque de Broglie relativa á la manifestación bonapartista, ha sido generalmente aprobada.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES de «El Isleño.»

Madrid 22.

La Gaceta publica un decreto dejando en suspenso las leyes relativas á la redención de foros y demás rentas, gravámenes y pensiones á que las mismas se refieren.

El telégrafo de Castro queda restablecido.

El general Moriones avanzará hoy.

La escuadra se encuentra en la Ría de Bilbao.

El cabecilla Santés marchaba ayer á Priego. La persigue el brigadier Soria Calleja.

Al llegar á la barra de Bilbao la escuadra empezó inmediatamente el bombardeo de Portugalete.

Con motivo de haber comenzado el bombardeo de Portugalete y de las noticias del avance del ejército, los círculos políticos se hallan muy animados.

Se ha completado el gabinete inglés con Mr. Salisbury ministro de Indias, Mr. Hardy, de Guerra y Mr. Gaust de Gobernación.

Crónica Local.

Del resumen inserto al pié de la liquidación publicada últimamente por la alcaldía de esta ciudad se deduce que á fin de 1867-68 el pasivo del Ayuntamiento ascendía á pesetas

109.273·16	A fin de 1868-69	178.418·93
	A fin de 1869-70	225.138·38
	A fin de 1870-71	238.497·88
	A fin de 1871-72	251.152·60
	A fin de 1872-73	283.550·09
	A fin del primer semestre de 1873-74	290.333·35

De lo dicho resulta lógicamente que durante el ejercicio de 1868-69 atrasó el Ayuntamiento.

69.145·77	Durante el de 1869-70	46.719·45
	Durante el de 1870-71	13.359·50
	Durante el de 1871-72	12.654·72
	Durante el de 1872-73	32.397·49
	Y durante el primer semestre de 1873-74	6.783·26
	Y desde fin de 1867-68 á 31 diciembre de 1873 atrasó	181.060·19

Estas son las deducciones más importantes que hemos sacado de la liquidación antedicha. Sabemos que las cuentas municipales de 1872-73 se encuentran en el día pendientes de examen y luego que se espongan al público cuidaremos de sacar de ellas algunas notas para dar á nuestros lectores los detalles que creamos de mayor interés respecto á los ingresos é inversión de los fondos del comun en el referido período.

De los 17 mozos de este distrito pertenecientes á la reserva y que ingresaron en caja, sabemos que 6 de ellos han sido destinados á marina, 1 en artillería, 8 en infantería y 2 resultaron tener exención física.

Agustín Ufano y Buenaventura Félix se hallan colocados en clase de escribientes en la oficina de ingenieros, y Antonio Mercadal y N. Gil han sido nombrados cabos interinos.

Podemos muy bien decir que este año parece que en Palma han procurado complacer en todo cuanto han sabido á nuestros hermanos, no habiendo sucedido como el anterior que el que debía mirar por ellos hizo como el capitán Araña.

Después de unos veinte y nueve años de servicios en el ramo de Marina, el Poder Ejecutivo de la República, en acordada de 31 de enero último, tuvo á bien declarar jubilado al Sr. D. Bartolomé Mercadal y Pons, asesor de la Comandancia militar de aquel ramo en esta provincia, con el haber que según la ley le corresponde, y que le había clasificado ya el Tribunal Supremo de Guerra y Marina. Con dicha jubilación, que ha sido dictada á solicitud del interesado, deberá cesar nuestro distinguido paisano en el desempeño de la Asesoría de esta Comandancia, la cual no dudamos sentirá muchísimo tal cesación, por los relevantes servicios que hasta hoy ha venido prestando dicho funcionario, el cual por la inteligencia, rectitud, imparcialidad y honradez que ha demostrado en todos sus actos judiciales, ha sabido desde largo tiempo captarse las simpatías así de sus superiores gerárquicos como de este vecindario. Damos al señor de Mercadal nuestra más sincera enhorabuena por su jubilación, con la cual el Supremo Gobierno de la Nación ha querido recompensar sus merecimientos en la carrera jurídica.

Desearíamos fuera cierta la noticia que dan los periódicos recibidos por el correo de ayer de que estando acordado el pago del cupon exterior, el Señor Ministro de Hacienda procura allegar fondos para pagar el interior.

A bordo del vapor-correo «Mahonés» llegó en la mañana de ayer don Emilio Linares Subgobernador civil de esta isla.

Dámosle la bienvenida.

A continuación damos cabida á la siguiente alocución que el Subgobernador interino publico al hacer entrega del mando al señor Linares, y la de este luego de haberse encargado de él.

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

MENORQUINES: En la mañana de hoy he hecho entrega del mando civil de esta isla al señor don Emilio Linares, nombrado Subgobernador de la misma por decreto de 6 del corriente mes.

Al ponerlo en vuestro conocimiento, me complace en consignar mi profunda gratitud por la sensatez y cordura con que habeis concurrido todos á facilitarme el desempeño de un cargo para mí difícil, no ménos que por las inequívocas pruebas de benevolencia que sin distinción de partidos políticos, me habeis dispensado durante los días que lo he ejercido.

Abrigo la mayor confianza de que observareis igual conducta con la digna autoridad que me sucede, allanándole el camino para que pueda contribuir á vuestra tranquilidad y bienestar, preciados beneficios de que desea vivamente no carezcáis ni un solo día vuestro conciudadano Subgobernador interino,

Juan Taltavall.

MENORQUINES.

Al hacerme cargo del Subgobierno de esta isla que el Gobierno de la República se ha servido conferirme, no puedo ménos de reconocer las altas prendas de estimación que os distinguen, si me atengo, como debo hacerlo á la conducta que habeis observado con la dignísima autoridad que me ha precedido.

Todo el apoyo, toda la cooperación que á aquella habeis prestado, tengo necesidad de reclamar de vosotros y lo reclamo desde luego confiado en que no me negareis vuestro concurso para mantener la paz tan proverbial en esta isla, y para contribuir á que en ella se desarrollen á la vez los intereses morales y materiales, elementos indispensables para la felicidad de este pueblo, que tanto ansío.

Me lisonjea desde ahora la esperanza de que con vuestra leal cooperación conseguirá sus deseos vuestro Subgobernador

Emilio Linares.

Mahón 24 Febrero de 1874.

Segun vemos en el «Imparcial», ha sido nombrado oficial primero del gobierno de Granada, D. Fernando Martínez Mendoza; primero de Baleares el que lo es del subgobierno de Mahon D. Nicasio Izquierdo, y á Mahon pasa D. Juan Rodriguez Femenias.

De la «Revista Quincenal de Renter y Compañía.»

Habana, Enero 30 de 1874.

En la presente quincena han sido importadas por el vapor correo 167 cajas de calzado, que unidas á 297 del vapor Maria despachadas de la Aduana el dia 16 forman un total de 464 cajas. Las ventas bastante reducidas, por lo que unidos los sobrantes de estos vapores con los de los anteriores, forman una existencia bastante fuerte en plaza. Debe llamar la atencion de esos fabricantes esta calma en las ventas en la época del año que antes mas se vendia, y convencerse de que muy fundadamente les hemos aconsejado en nuestras anteriores revistas prudencia y cordura, pues se comprende que aumentando el valor de las mercancías el duplo de antes ha de disminuir el consumo y esto está aconteciendo. Como los cambios no tienen aspecto alguno de declinar nos vemos obligados á sostener los precios del calzado. Los compradores desanimados porque no venden, y si los arribos fuesen tales que acrecentasen mucho la existencia, tendríamos los receptores que ha hacer sacrificios para vender y las pérdidas serian de consideracion. No desconocemos que al emplear este lenguaje claro, no todos los remitentes lo apreciarán en su justo valor y que con ello se perjudican nuestros intereses; pero no sabemos decir mas que lo que pensamos y conocemos que es nuestro deber, y tan luego las circunstancias cambien no seremos los últimos en animarles en sus negocios: hoy debemos repetirles prudencia y cordura.

CAMBIOS.

Sobre Lóndres 60 dias vista 114 á 115 p.⊘
Sobre Barcelona 60 dias vista 102 á 103 p.⊘
Sobre Barcelona 10 dias vista. 105 p.⊘
Oro español 88 á 89 p.⊘

DESCUENTO MERCANTIL.

12 á 13 p.⊘ anual.

Nota de las reses degolladas en el matadero público en los siguientes dias.

Dia 12.

Cortantes.	—Carneros	3	»	60 kilóg.
	—Cerdos	11	»	359 »
Particulares.	—Cerdos	2	»	156 »
Total.	16 reses de peso de 575 kilóg.			

Dia 13.

Cortantes.	—Bueyes	2	»	594 kilóg.
	—Terberos	2	»	151 »
	—Carneros	9	»	139 »
	—Cerdos	13	»	674 »
Particulares.	—Cerdos	1	»	52 »
Total.	27 reses de peso de 1610 kilóg.			

El Administrador, Ignacio Hernandez.

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 20 de Febrero de 1874.

EFECTOS PÚBLICOS		Quada	
		DINER.	PAPEL
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.		14.55	14.62
Id. id. id. exterior, emision 1867, 69 y 71.		17.70	17.85
Cupon 3 p. ⊘ int. y subvenc. venc.,		49.00	50.00

Id. exterior. id.	id.	60.00	61.00
Id. Bonos. id.	id.	67.00	69.00

CAMBIOS.

		Dinero.	Papel.
Lóndres	90 dias fecha	50.55	
París	8 » vista		5.25
Burdeos	» »		5.25

Bolsin del dia 29.

El 3 p.⊘ consolidado quedó á las 12 de la mañana á 14.65 operaciones.

(Diario de Barcelona.)

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Irene virgen y San Cesareo confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora del Pilar en el Carmen.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 23.

De Puerto Cabello en 133 dias berg. Gta. Rom ana cap. D. Francisco Gavilan con 8 trips. algodón y efectos.

El 24.

De Palma en 1 dia vapor-correo Mahonés cap D. Juan Thomas con 17 trips. 12 ps. varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 24.

Para Palma con efectos y la correspondencia vapor-correo Mahonés.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 39 m.—Pónese á las 5 h. 48 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 11 h. 26 m. de la M —Pónese á las 2 h. 33 m. de la M.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 24.—11.30 m.

Mahon 24.—4.30 t.

Segun las noticias oficiales que publica la Gaceta el cabecilla Marco fué derrotado ayer en Caspe villa de la provincia de Zaragoza perdiendo 150 prisioneros.

Continua el temporal en la costa de Cantabria.

La asamblea de accionistas del Banco Nacional no dió resultado alguno ayer su reunion continuandola hoy.

Bolsa 14.90.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

Las personas que no hayan recibido la liquidacion publicada por esta alcaldia en demostracion del Estado economico de este municipio, y deseen enterarse de su contenido, pueden reclamarla á la secretaria del ayuntamiento por la que les será facilitada.

Mahon 23 Febrero 1874.—Juan Mercadal.

Se previene á todos los propietarios y cosecheros de este Distrito que no hayan satisfecho los derechos de arbitrios municipales sobre trigo, cebada, habas y garbanzos de la última cosecha, lo verifiquen dentro el término de ocho dias en la Administracion de dichos arbitrios situada en el Anden de Poniente só pena de incurrir en el recargo correspondiente. Mahon 24 de Febrero de 1874. — Juan Mercadal.

Comandancia Militar de Marina

de la Provincia de Menorca etc. etc.

El Gobierno de la República ha dispuesto que los Oficiales graduados de la escuela de Reserva, los Contramaestres de la armada y los Pilotos particulares hayan ó no prestado servicios en los buques del Estado comprendidos en el Cap. 2.º art. 11 del Reglamento para el servicio Semáforico que deseen ingresar en el Cuerpo de Vigias de este servicio, pueden presentar las solicitudes en el mas breve plazo posible.

Lo que se anuncia á fin de que llegue á noticia de las personas á quienes pueda convenir.

Mahon 25 febrero de 1873.—J. Cardona y Netto.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 10 de Marzo próximo y hora de las once de la mañana se venderán y arrendarán simultáneamente en este Juzgado y en el municipal de Alayor los bienes siguientes:

1.º Se venderán hasta el treinta de Abril próximo los pastos de cuatro cercados contiguos propios de Gabriel Fons y Castell situados en el punto llamado Cove den Batle del término de dicha Villa bajo el tipo de ciento quince pesetas en que han sido justipreciados.

2.º Tambien se venderá una vara de unos nueve años de edad bajo el precio de doscientas veinte y seis pesetas treinta y tres céntimos en que ha sido justipreciada; y

3.º Se arrendará por término de dos años á contar desde el dia de la aprobacion del remate, una pieza de tierra dividida en vários cercados situada en el camino llamado de S. Lorenzo del referido término, cosa de una hectárea en poca diferencia, lindante al Este con dicho camino, al Sur y Oeste con tierras del predio Rafall Pulit y al Norte con otras de Cristóbal Riudavets y Cardona, bajo el tipo de cuarenta pesetas anuales en que ha sido avaluada.

Pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo, ahora procedimiento de apremio, que Pedro Pons y Morlá, sigue contra Martin Gornes y Orfila, ambos vecinos de dicha villa de Alayor, sobre pago de dinero, advirtiéndole que no se admitirán posturas que no cubran los dos tercios de los respectivos justiprecios de dichos bienes.—Dado en Mahon á veinte y uno de Febrero de mil ochocientos setenta y cuatro.—Rafael Blasco.— Juan Allés, Esno.

Para vender.

Lo está una porcion de terreno de cabida de unas cuatro ó cinco cuarteras situado en el tercer kilómetro de la carretera de San Clemente y parage denominado «Tornalinet nou», perteneciente á los herederos de Don Guillermo Goñalons de «Torraube gran.»

Mas una casa de campo y unas cinco barcillas sembradio situado en «Binicalaf» de propiedad de los referidos herederos.

Dirigirse calle del Arraval número 108.

Interesante.

¡Ojo! Mahoneses, ¡Ojo!

3 CALLE NUEVA 3

Los dueños de la baratura de la calle Nueva número 3 por no poder marcharse por circunstancias del tiempo han determinado seguir la venta hasta el 25 del corriente.

Imp. de M. Parpal.—Mahon.